
 Conseil d'école – Compte-rendu 
 

15/06/2021 
2 heures (de 18h15 à 20h15) 

 Gymnase 

 

Réunion demandée par : L’institution Type de réunion : Conseil (n°3) 

Président : Le directeur Secrétaires :  

 

Participants : Le maire de la commune (excusée) 

L’IEN de la circonscription (excusé) 

L’adjoint au maire à l’éducation 

Le directeur du Service Enseignement 

L’équipe pédagogique de l’école 

Les parents élus (et/ou leurs suppléants) 

Le DDEN (excusé) 

 

 

Secrétaires de séance 
Se proposent comme secrétaires de séance : Mme DIATTA et Mme SAOURE 

Procès-verbal du précédent conseil 
Le compte-rendu du précédent conseil d’école est approuvé à l’unanimité. 

Vie de l’école  
 Impacts de la crise COVID pour l’école 

Notre école a été assez peu touchée par le virus : 12 cas connus d’élèves qui ont provoqué des fermetures de classes 

7 jours, 3 enseignants, 2 animateurs. 

Deux campagnes de dépistage ont pu être effectuées, relevant 1 cas positif chez les élèves. 

Le protocole sanitaire est respecté dans son ensemble : distanciation, port du masque, pas de brassage… 

La décision du 24 avril dernier interdisant la répartition des élèves dans les autres classes en cas d’absence non 

remplacée d’un enseignant a par contre été très contraignante, particulièrement pour les familles qui ont dû garder 

leurs enfants à la maison. 

La mairie a pu mettre en place un accueil périscolaire des élèves à la demande de Mme Avignon, inspectrice de 

Puteaux, quand l’inspection de circonscription n’avait pas les moyens humains de respecter la règle des 3 jours sur 4 

remplacés. Des animateurs ont accueillis les élèves en classe. Il ne s’agissait bien entendu pas de remplacer les 

professeurs absents dans leurs missions d’enseignement mais de décharger les familles. 

Les élèves concernés par ces journées sans classe sont parfaitement identifiés et seront soutenus l’année prochaine 

afin qu’ils puissent rattraper un éventuel retard scolaire. 

 Effectifs 
Très peu de changements, nous sommes à 509 élèves, soit une moyenne de 25,5/classe : 372 en élémentaire, 137 en 

maternelle. 



 Incidents 
Pas d’incidents majeurs si ce n’est les petits conflits habituels en intercours gérés par les adultes quand ils sont alertés 

par les élèves. 

Le conseil d’école réaffirme la nécessité que parents et enseignants tiennent le même discours : on ne règle pas les 

conflits par la violence verbale ou physique, on demande l’aide des adultes. 

Nous avons dû réagir à une nouvelle problématique : des conflits des conflits d’élèves qui naissent hors de nos murs, 

sur les réseaux sociaux ou les applications de messageries instantanées. 

Les enjeux de ces conflits nous dépassent la plupart du temps car nous sommes « écartés » des relations particulières 

qu’engendrent ces types de communications, et il nous est bien difficile d’apporter à nos élèves des réponses efficaces 

lors de ces conflits. 

Nous avons alerté les familles de CM2 de cette situation le 27 avril 2021. 

Suite à de nouveaux incidents (utilisation du téléphone portable pour tricher en classe, prises de vue d’élèves sans 

leur consentement et publications sur des réseaux sociaux, enregistrements des enseignants en classes…), nous avons 

pris la décision d’appliquer le règlement intérieur de l’école à la lettre : tout élève en possession d’un téléphone 

portable, d’une montre connectée, d’un enregistreur de sons… se le verra confisquer. L’objet sera rendu le soir même 

à sa famille. 

Les parents d’élèves élus proposent que des affichages soient également apposés à l’entrée de l’école signifiant cette 

interdiction. 

 Liaison GS-CP 
Le protocole sanitaire n’a pas permis cette année de mettre en place des actions de liaisons intercycles avec les autres 

écoles maternelles du secteur. 

Les directeurs échangeront enfin d’année pour présenter leurs élèves aux écoles d’accueil. 

 CM2-6ème 
Pour les mêmes raisons sanitaires, il n’y a pas eu de conseil de cycle 3 avec le collège cette année. 

Le principal du collège a tout de même pu venir présenter son établissement auprès de nos élèves, accompagné 

d’anciens élèves de l’école Petitot. 

1 réunion de coordination aura lieu le 22 juin afin de présenter nos élèves entrant au collège des Bouvets. 

 Stage de remise à niveau 
Plusieurs stages de remise à niveau ont été proposés à tous nos élèves. 
A ce jour, peu de familles entrent dans ce dispositif qui se déroule pendant les vacances scolaires. 
 

 Travaux effectués ou à prévoir 
Le problème des infiltrations d’eau au 4ème étage est réglé. Les classes sont saines et aucune infiltration n’a été notée 
depuis plusieurs semaines. 
 
Cours de récréation : depuis l’ouverture de l’école, les familles se plaignent à juste titre que les sols des cours de 
récréation laissent des traces bleues indélébiles sur les vêtements des élèves.  
Une solution va être mise en place pendant l’été pour que cela ne se reproduise plus : remplacement de l’intégralité 
des sols extérieurs par une surcouche synthétique adaptée. 
 
La question est posée sur d'éventuelles réflexions initiées pour la rentrée prochaine autour de mesures de prévention 
des risques de contamination par le COVID (capteur CO2) : la mairie s’engage à installer des capteurs d’air et des filtres 
purificateurs dans toutes les classes dès la rentrée prochaine (les procédures administratives sont en cours). 
 
La mairie annonce également qu’une période de test de piétonisation de la rue du Moulin aux heures d’entrée et de 
sortie sera effective dès la rentrée. 
 
 



Actions du projet d’école  
 Bilan des projets de l’école, projets de classes 

Malgré la crise sanitaire, bon nombre de projets ont pu être mis en place cette année, que ce soit dans le cadre d’EMILE 

ou des actions de classes : Semaine des langues, A cat in European boxes (projet etwinning), projet PEAC autour de 

l’art contemporain… 

Nous avons aussi pu profiter d’un partenariat local riche avec le Naturoscope, la Maison du Droit, le service Culture… 

Le projet EMILE a pris beaucoup d’ampleur et l’intégralité des classes a pu profiter de la présence de notre locutrice 

native et de ses interventions en classe. L’objectif d’augmenter le temps d’exposition à la langue anglaise a été atteint 

et les compétences linguistiques de nos élèves se sont améliorées. 

La continuité du parcours linguistique des élèves entre le 1er et le 2nd degré reste un chantier en construction qu’il 

conviendra de continuer l’année prochaine. 

L’entrée dans le projet EMILE a permis aux enseignants de s’approprier les éléments indispensables de la pédagogie 

actionnelle à réinvestir dans les autres domaines d’apprentissage. 

 Projet de tri sélectif 
Plusieurs actions ont été mises en place sous l’impulsion des services municipaux : collecte de masques usagés dans 

l’école (cette action continue avec des bacs collecteurs dans d’autres lieux publics de la commune – les masques 

collectés seront transformés en règles graduées qui complèteront les fournitures du cartable de rentrée offert par la 

mairie aux élèves), poubelles à papier (collecteurs dans chaque classe et benne à papiers). 

Dans la même optique, des gourdes seront également distribuées à tous nos élèves en septembre. 

Nous avons aussi participé à une campagne de collecte de bouchons pour une association francilienne. 

 Classes déplacées 
Les classes transplantées ont été annulées cette année, toujours pour des raisons d’ordre sanitaire. 

 Fin d’année 
Les classes de maternelle feront une grande sortie de fin d’année au Jardin de Bagatelle le 25 juin. Toutes les familles 

sont invitées à participer à cet événement. 

Perspectives pour 2021/2022 
 Nouvelles familles 

Toutes les nouvelles familles sont reçues individuellement par le directeur pour finaliser l’admission des nouveaux 

élèves. Si le protocole le permet, des portes-ouvertes seront organisées à la fin du mois pour que les élèves et leurs 

familles puissent visiter nos installations. 

 Effectifs 
Les projections d’effectifs sont assez difficiles à faire : ouverture de classes, changement de la carte scolaire et des 

secteurs, nombreuses demandes de dérogation pour rapprochement de fratrie… 

Voici l’état des lieux au 15/06/2021 :  

Statistiques 2021   
Nombre d'élèves inscrits en élémentaire 

Niveaux F M Total en attente 

CP - - 62  
CE1 47 39 86  
CE2 51 44 95  
CM1 34 34 68  
CM2 31 29 60  

Total - - 371 371 
 



 

Nombre d'élèves inscrits en maternelle 

Colonne1 F M Total en attente 

PS 28 28 56  
MS 32 22 54  
GS 23 30 53  

Total 83 80 163 163 
 

La direction académique a acté la fermeture d’une classe en élémentaire et une ouverture en maternelle. 

Nous aurons donc 14 classes du CP au CM2 (au lieu de 15 et pour les mêmes effectifs que cette année) et 6 classes de 

la PS à la GS. 

 Equipe renouvelée 
Le mouvement des enseignants est terminé. 

M. Droal, directeur de l’école a obtenu sa mutation pour un autre département, il sera remplacé par M. Olivier Sicard. 

Mmes Rabbat, Jaffal, Salou, Thum, Pelé, Annony, Verhnes et M. Pirès, nommés à titre provisoire cette année quittent 

l’école. 

Mmes Godbille et Mari, nommées à titre définitif cette année quittent également l’école. 

De nouveaux enseignants ont été nommés à titre définitif pour l’année prochaine. L’équipe est au complet (sauf 1 

poste bloqué, probablement pour un professeur stagiaire). 

 Structure 
La structure de l’école a été arrêtée par le conseil des maîtres : 

 Maternelle : 4 classes de PS/MS (27/28 élèves), 2 classes de GS (26/27 élèves) 

 Elémentaire : 1 CP (28), 2 CP/CE2 (24), 2 CE1 (29/29), 2 CE1/CE2 (26), 2 CE2 (26), 5 CM1/CM2 (25/26) 

Notre objectif est de permettre aux élèves qui ont souffert de deux années de scolarité entrecoupées de confinement 

de rattraper certains retards dans des classes à doubles niveaux, mais aussi de créer des conditions favorables au 

travail d’équipe pour les enseignants. 

 Organisation 
Les horaires de l’école ne changent pas, seule l’organisation des entrées et sorties sera modifiée et pourra être 

susceptible de changer encore en début d’année afin de nous adapter aux besoins de chacun et au protocole sanitaire 

mis en place en septembre. 

Maternelle : 

 Les parents accompagneront les élèves dans les classes (1er étage) entre 8h20 et 8h30. 

 Les externes seront descendus dans le hall de l’école à 11h30. 

 Les familles récupéreront leurs enfants dans les classes entre 16h20 et 16h30. 

 Un accueil de loisir est prévu le matin et le soir. 

Elémentaire : 

 Même fonctionnement que cette année. 

 Rentrée 
Maternelle 

L’organisation de la rentrée n’est pas encore définie. Elle le sera en fin d’année, et sera communiquées aux familles 

par voie d’affichage et communication électronique. 



Il nous faut encore attendre d’avoir les dernières décisions ministérielles et un protocole assoupli pour nous organiser. 

Elémentaire 

La rentrée des classes est prévue le jeudi 2 septembre à 8h20 pour les classes de CE1 au CM2 : les élèves seront 

accueillis dans le gymnase de l’école par les enseignants qui leur indiqueront leur classe. Les listes de classes ne seront 

pas affichées avant la rentrée sur la voie publique par respect de la règlementation de diffusion des données 

personnelles. 

Les CP seront accueillis à 9h15 avec leurs familles dans le hall de l’école par les enseignants. 

Cette organisation sera susceptible d’être modifiée avant la rentrée. 

 Projets 
EMILE continuera l’année prochaine pour sa 3ème année. 

Le projet d’école devra être revu pour mieux correspondre au public de l’école qui évolue avec l’arrivée de nouvelles 

familles et aux besoins de nos élèves qui sont à revoir après ces deux années particulières de crise COVID. 

 Installations 
Une demande est faite de la part de plusieurs enseignants qui viennent à l’école en vélo : est-il possible de protéger 

le parking à vélos des intempéries par un toit ? Les services municipaux vont étudier la question. 

Relations parents-enseignants 
Les parents élus souhaitent remercier l’équipe pédagogique pour son investissement permanent pendant cette année 

si particulière. 

 

 
L’ordre du jour étant épuisé, le conseil d’école s’est arrêté à 20h10. 
 
 
Puteaux, le 16/06/2021 
 
  
Le Président        Les secrétaires de séance 
Ch. Droal       Mmes DIATTA et SAOURE 

 


